



**Nombre del alumno:**

Celia Guadalupe Reyes López

**Nombre del profesor:**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

**Nombre del trabajo:**

Factores determinantes de la salud

**Materia:**

Interculturalidad y salud I

**Grado:**

1° Semestre "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

## FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD : IMPORTANCIA DE LA PREVENCIÓN

Se le llama determinantes de la salud al conjunto de factores personales, sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos y/o de la población. Los encargados de verificar estos determinantes son del estado y del sector salud.

Fue Marc Lalonde quien empezó a hablar sobre los determinantes de la salud del individuo y la población, mediante un estudio realizado por un grupo de epidemiólogos para que determinarán las causas de muerte y enfermedad en los canadienses.

A partir de Lalonde, se empezó a notar otros personajes que tuvieron participación notoria en el aspecto de los determinantes de salud enfermedad y que conllevo a que actualmente la Salud pública sea de tema importante para determinar las problemáticas que existen en el entorno del individuo, y que perjudiquen su estado de salud.

Personajes como Johann Peter Franks, quien fue uno de los primeros en considerar los aspectos económicos y sociales como importantes para la salud de la población, además contribuyó con el nacimiento de la Salud Pública.

Fue entonces que en 1830 en Londres, había un desarrollo masivo de fábricas a causa de esto se generó una gran explotación hacia los obreros donde los salarios eran demasiado bajos, los hacían trabajar más de 12 horas diarias, vivían en condiciones desfavorables, sin agua potable ni desagüe, lo que los volvería vulnerables a enfermedades infecciosas y por consecuencia el desempleo en sus labores disminuía, tenían que contratar a niños porque se morían a temprana edad, ante esta situación el abogado Edwin Chadwick se encargó de analizar esta situación y recomendó o concluyó en que mientras los habitantes más pobres no mejoraban las condiciones en las que vivían su salud y fuerza se verían afectadas.

También Rudolf Virchow concluyó en que los médicos son los abogados naturales de los pobres y los problemas sociales caen en su mayor parte bajo su jurisdicción y que la medicina es una ciencia social y la política no es otra cosa que la medicina en gran escala.

Así mismo el maestro y estadístico Lemuel Shattuck recomendó mejorar las condiciones de vida, saneamiento ambiental, el control

de las enfermedades infecciosas, mejorar las escuelas de medicina donde se deberían enseñar sobre higiene, además de creación de juntas locales y estatales de sanidad. Gracias a estos estudios y recomendaciones la salud Pública fue considerada como una disciplina científica cuya finalidad es orientar las acciones de salud, para atender a la población. Y fue Winslow quien redactó la primera definición de salud Pública, que dice que es una ciencia y arte de impedir las enfermedades, promulgar la vida fomentando la educación en la salud, eficiencia física y mental.

Con el estudio de Lalonde se determinaron cuatro grandes determinantes de la salud, estos son; medio ambiente que está relacionado a los factores ambientales físicos, biológicos, factores socio-culturales y psicosociales. El estilo de vida relacionado a los hábitos personales y de grupo de la alimentación, por mencionar algunos. La biología humana que se relaciona a aspectos genéticos y con la edad de las personas y la atención sanitaria que tiene que ver con la calidad, accesibilidad y financiamiento de los servicios de salud que atienden a los individuos y poblaciones.

(VIILAR, 2011)